
白石踊後継者育成事業 白石踊会笠岡支部 今月の活動（令和 6年 7月～8月）

令和 6年 7月～8月の白石踊に関わる高校生の活動について報告します。

1. うみぽす甲子園出場の報告

うみぽす甲子園出場を白石踊会の皆さんに以下のとおり報告しました。

「私たちは英数学館高校の 2年生です。私たちは今回、白石島・白石踊をテーマに作成したポスター

を作成・応募し、うみぽす甲子園のファイナリストに選ばれました。

うみぽす甲子園とは、日本財団「海と日本 PROJECT」の一環で実施している、高校生のためのコンテ

ストです。 それぞれのチームで海の課題（テーマ）を決め、それを見る人に伝わるポスターとして表

現します。決勝への進出が決まり、実際に 7月 13日に白石島へ行き、自分たちの目で踊りを見てきま

した。実際に生で見る白石踊は本当に圧巻でし

た。

大会の本番は 11 月 3 日なので、それまでの期

間、白石踊の練習会に参加したり、福山市のラジ

オに出演したり、活動の幅をどんどん広げていき

たいです。本番では白石踊を継承していきたい想

い、白石踊の魅力などを思い切りアピールし、優

勝を目指して頑張ります。よろしくお願いしま

す。」

みなさんが応援してくださいました！

2. 高校生ボランティア・アワード ポスター参加

令和 6年 8月 6日～7日に（公財）風に立つライオン基金主催の高
校生ボランティア・アワードが新宿の住友三角ビルで開催されました。

今回は会場でのブース発表ではなく、ポスター発表という形での参加

をしました。会場に私たちの活動をまとめたポスターが掲示され、ご

来場の皆さんに見ていただきました。（手前が私たちのポスター）

３. 校内白石踊講習会（英数学館高校）

令和 6年 7月 2日に白石踊会笠岡支部の方々に英数学館高校にお越しいただき、白石踊を教えてい
ただきました。英数学館高校の私たちは今年度から白石島や白石踊をテーマに探究に取り組んでいま

す。



最初はそもそも白石踊のことを知らなかったので「白石踊

ってどんな踊りなんだろう？」と思いながら踊りました！

白石踊には手拍子がない代わりに合掌する動きがあること

を初めて知りました。

実際に踊ってみたらシンプルな動きが多いかと思いきや、

指や足の動きを意識すると難しかったです。最初は上手に踊

れなかったけど地元の方々が丁寧に教えてくださったおか

げで踊れるようになりました。今は「ブラブラ踊」と「月見踊」を踊れるようになりました。

4. 白石踊鑑賞体験ツアーに参加して その１

令和 6年 7月 13日(土)、白石踊鑑賞体験ツアーに私たちも参加しました。
白石島の浜辺で白石踊を見て、一緒に踊ることができるというこの機会を楽しみにして白石島に行

きました。島の景色は、海がとても綺麗でカヤックを漕いでいる人もいて楽しそうでした。私たちは浴

衣で来ていたので海に入ることができませんでしたが、海の家でかき氷を買って食べました。

踊りが始まる前からテレビ局の人や写真家さんがいて、踊るときはとても緊張しました。

白石島に行って一番驚いたのが、白石島に住んでいる人や出身の人は、何種類もの踊りを踊り、太鼓

をたたくという重要な役目をこなしていたことです。特に小学生の女の子が太鼓をたたく前の子供ら

しい笑顔から、みんなを引っ張っていくような力強い顔への切り替えが早くて、凄いなと少し尊敬しま

した。

白石島の方々は、私たちのような踊りがわからない初心者にも親切に最後まで教えてくれるので、

初めての人でも踊りに参加しやすいと思いました。また白石島に機会を作って絶対に行きたいと思い

ます。



5. 白石踊鑑賞体験ツアーに参加して その 2

フェリーから降りて白石島に足を踏み入れた時、視界いっぱいに広がる自然に驚き、同時に島民の

方々の笑顔につられて私も笑ってしまいました。特に「ようこそ～！」と風船

をなびかせながら手を振ってくれていた小さな子供が印象に残っています。

白石島の海水浴場は全国的に有名なものらしく、私たちの行った日にも外

国人観光客や子供連れのご家族などたくさんの方が来られていました。海の

家でかき氷を、みんなで食べました。私たちは浴衣で行っていたこともあり、

とても楽しかったです。

日が暮れてきて白石踊が始まろうとしているとき、あるフリーカメラマンの方に浜辺での写真撮影

をお願いされました。「浴衣×夕日×砂浜×海＝最高にエモい写真」が撮れました。写真に写ったみん

なの目が輝いていて、素晴らしいなと思いました。

白石踊本番。衣装を身にまとった島民の方の踊りを見ていると、指先や衣装の扱い方からも素晴ら

しいと感じました。特に月見踊は私たちは何度も練習してきていたので、島の人のように上達したいと

改めて思いました。夕暮れから続いたエンドレスな白石踊も大切な思い出です！

親切にしてくださった島の方々にお礼を言いたいです！ありがとうございました。

6. ラジオ出演

こんにちは！ 私たちは英数学館高等学校白石踊チームです！

私たちは 8月５日に「FMふくやま学生ラヂヲ」の収録に参加させていただきました。初めてのラジ
オ収録でしたがとても和やかな雰囲気で楽しく収録を終えることができました。

ラジオでは私たちが今取り組んでいる活動である白石島の話や白石踊の起源、踊りの種類の話、そし

てうみぽす甲子園のファイナリストに選ばれたことの報告をさせていただきました！

ラジオを聞いてくださる皆さんに白石踊の魅力を伝えることができてよかったです♪

以上


